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Nachtragshaushalt 2019
Teilhaushalte 1 und 6

Ohne Beschlussfassung, Verweisung an den 
Finanzausschuss

09.09.2019
TOP 12

RV 
24.09.2019

Die Ratsversammlung hat zwischenzeitlich den 1. Nachtragshaushalt verabschiedet. Die 
Genehmigung der Kommunalaufsichtsbehörde steht noch aus. 

Öffentliches WLAN
Beschlussauftrag an die Verwaltung, ein 
Konzept „WLAN Tornesch“  für alle 
öffentlchen Gebäude in Tornesch zu 
erarbeiten

11.02.2019
TOP 7

Ein erstes Treffen mit einem potentiellen Anbieter hat stattgefunden. Für das weitere Vorgehen 
soll zunächst abgewartet werden, inwieweit Mittel aus dem Digitalpaket eingesetzt werden 
können. 
Inzwischen wurde ein weiterer Aufruf des EU-Förderprogrammes WiFi4EU gestartet. Die Stadt 
Tornesch hat sich darauf beworben. Das Ergebnis ist noch offen.Der Leiter der Stabsstelle EDV 
wird hierzu einen Sachstandsbericht abgeben. Herr Seiler hat berichtet, dass die Stadt 
Tornesch bei den beiden vergangenen Förderaufrufen nicht berücksichtigt wurde. Der 
nächste Förderaufruf ist für Ende Oktober 2019 vorgesehen. Die Stadt Tornesch wird sich 
wieder beteiligen.
Für die Versorgung des Stadtgebietes mir Breitband wird ein Gutachten erstellt. Es 
beleuchtet den Ist-Zustand und gibt Empfehlungen. Der Bund fördert dieses Gutachen zu 
100 %. 

Personal
Bereitstellung einer 
zusätzlichen Stelle im 
Schulsekretariat der KGS.

Beschluss der Tornescher 
Hauptausschusses, weitere Stunden für das 
Schulsekretariat der Klaus-Groth-Schule zur 
Verfügung zu stellen. 

17.06.2019
TOP 10

RV 
24.09.2019

(Stellenplan)

Der Hauptausschuss hat mehrheitlich zusätzliche 30 Wochenstunden für das Schulsekretariat 
der Klaus-Groth-Schule bereit gestellt. Im Vorwege des Beschlusses gab es unterschiedliche 
Meinungen, wer für die Bereitstellung zuständig ist (Verband oder geschäftsführende 
Kommune). Die Verbandsversammlung hatte daher gebeten, die Tornescher Rechtsauffassung 
von der Kommunalaufsicht überprüfen zu lassen. Die KAB hat sich der Rechtsauffassung von 
Tornesch angeschlossen (siehe anliegenden Vermerk). Das Ergebnis wurde dem Uetersener 
Hauptausschuss mitgeteilt bzw. wird noch der Verbandsversammlung mitgeteilt. Aufgrund des 
Haushaltsbegeleitbeschlusses kann die Stelle nicht ausgeschrieben werden. Vor den 
Herbstferien war noch die zweite Schulsekretärin krankheitsbedingt ausgefallen, so dass 
die verbliebene Kraft eine Überlastungsanzeige gestellt hat. 

Straßenausbaubeiträge

Antrag der CDU-Fraktion: Abschaffung der 
Straßenausbaubeiträge
Antrag der FDP-Fraktion: Die Verwaltung wird 
bis zur Sitzung des HA am 09.09.2019 
gebeten, eine vorbereitete Tabelle ausgefüllt 
vorzulegen

25.03.2019
TOP 10

RV 
02.04.2019

(Antrag der CDU-
Fraktion)

Der Hauptausschuss und die Ratsversammlung haben den CDU-Antrag mehrheitlich abgelehnt. 
Der Hauptausschuss hat den FDP-Antrag einstimmig angenommen, so dass das Thema in der 
Sitzung des Hauptausschuss am 09.09.2019 weiter beraten wird. Der beschlossene 
Fragenkatalog wird bis zum 09.09.2019 beantwortet werden. Der Fragenkatalog wurde zum 
09.09.2019 schriftlich beantwortet. 

Strategische Ziele des 
Hauptausschusses

Beratung und Festlegung der strategsichen 
Ziele des Hauptausschusses.

13.05.2019 
TOP 8
17.06.2019

Am 13.05.2019 wurden die Produkte des Hauptausschusses vorgestellt. Es soll in der Sitzung 
am 17.06.2019 weiter beraten werden. Zu dem Thema hat die Fraktion Bündnis90/GRÜNE 
einen Beschlussantrag eingereicht, der ebenfalls am 17.06.2019 beraten wird. Die RV hat am 
25.06.2019 folgenden Beschluss gefasst: Die Stadt Tornesch stellt ihre Haushaltsplanung auf 
eine Haushaltssteuerung über Zielvereinbarungen um, die von der RV zu beschließen sind. Die 
Ziele werden in Workshops unter externer Moderation erarbeitet.
Die Verwaltung wird zum 09.09.2019 einen Vorschlag zur Einführung von strategischen Zielen 
vorlegen.Der Hauptausschussvorsitzende möchte sich nach den Workshops mit dem 
externen Moderator wieder mit den Zielen des Hauptausschusses beschäftigen. 
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Überörtliche Prüfung der 
Stadt Tornesch

Beschlussempfehlung an die RV:
a) vom Prüfungsbericht Kenntnis zu 

nehmen
b) die von der Verwaltung gefertigte 

Stellungnahme hierzu zu 
beschließen

25.03.2019
TOP 14

RV 
02.04.2019

Die Ratsversammlung hat den Bericht über das Ergebnis der überörtlichen Prüfung der Stadt 
Tornesch und ihrer Eigenbetriebe für die Haushaltsjahre 2012 bis 2015 zur Kenntnis genommen 
und die Stellungnahme der Verwaltung zu den Beanstandungen mehrheitlich zugestimmt. Dies 
wurde dem Landrat des Kreises Pinneberg als Gemeindeprüfungsamt mit Schreiben vom 
08.04.2019 mitgeteilt. Die Kommunalaufsichtsbehörde muss das Prüfungsverfahren noch 
offiziell beenden. Kein neuer Sachstand.

Vollstreckungstätigkeiten
Ör Vertrag mit der Stadt 
Uetersen

Beschlussempfehlung an die RV, den Vertrag 
über die gemeinsame Außenvollstreckung 
neu zu fassen.

09.09.2019
TOP 10

RV 
24.09.2019

Die Ratsversammlungen Uetersen und Tornesch haben dem öffentlich-rechtlichen 
Vertrag zugestimmt. Die Ausfertigung durch die Bürgermeisterinnen steht noch aus. 
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